



Minister for
International Trade

Ministre du
Commerce extérieur

COMMUNIQUÉ

N° 075

Le 24 avril 1987

LE MINISTRE CARNEY MET L'ACCENT SUR L'AGRICULTURE À L'OCCASION DE LA RÉUNION QUADRILATÉRALE DES MINISTRES DU COMMERCE

Le ministre du Commerce extérieur, l'honorable Pat Carney, a rencontré aujourd'hui les ministres du Commerce du Japon, des États-Unis et de la CEE à l'occasion de la réunion quadrilatérale des ministres du Commerce, au Japon.

C'est la première rencontre des ministres, qui représentent les deux-tiers du commerce mondial, depuis le lancement de la Ronde Uruguay en septembre dernier.

Les ministres ont passé en revue les récents développements sur le plan du commerce international et étudieront les moyens d'obtenir rapidement des progrès soutenus dans les négociations commerciales multilatérales (NCM) engagées sous l'égide du GATT.

Mme Carney a indiqué que les questions agricoles viennent en tête de liste de l'ordre du jour du Canada, ajoutant "que pour être crédibles, ces négociations doivent aller au coeur des véritables problèmes de l'heure. Pour le gouvernement du Canada, il n'y a aucune question qui soit plus importante que l'agriculture. La situation des producteurs canadiens, particulièrement dans l'Ouest du pays, est à ce point sérieuse que j'entends profiter de toutes les occasions qui me seront données pour demander que des mesures soient prises."

Canada

.../2

Mme Carney a rappelé à ses collègues que c'est Brian Mulroney qui a été le premier à inscrire les questions agricoles à l'ordre du jour mondial, lors du Sommet économique de Tokyo l'an dernier.

Bien que le Canada fera connaître ses préoccupations concernant la guerre aux subventions agricoles que se livrent actuellement la CEE et les Etats-Unis, il pressera le Japon de profiter des NCM pour libéraliser le régime qu'il applique aux importations de produits alimentaires canadiens. Mme Carney a signalé que les consommateurs japonais doivent payer dix fois le prix du blé canadien vendu au Japon.

Mme Carney a demandé instamment aux autres ministres de trouver des solutions aux problèmes commerciaux par le biais des NCM plutôt que par le recours à des actions unilatérales, et de lutter ensemble contre le protectionnisme. Ce n'est qu'en faisant preuve de leadership que nous serons en mesure d'atténuer les tensions qui menacent actuellement le système commercial mondial.